

# Stadt Heidelberg

Antrag Nr.:  
**0024/2019/AN**

Antragsteller: HD'er  
Antragsdatum: 17.04.2019

Federführung:  
Dezernat I, Amt für Wirtschaftsförderung und Wissenschaft

Beteiligung:

Betreff:

**Realisierung eines zweiten Ausbildungshauses auf  
Patrick-Henry-Village (PHV)**

## Antrag

### Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.  
Letzte Aktualisierung: 20. Dezember 2019

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	09.05.2019	Ö		
Bezirksbeirat Kirchheim	22.10.2019	Ö		
Jugendgemeinderat	19.11.2019	Ö		
Konversionsausschuss	11.12.2019	Ö		
Gemeinderat	17.12.2019	Ö		

**Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1.**

## **Sitzung des Gemeinderates vom 09.05.2019**

**Ergebnis:** verwiesen in den Jugendgemeinderat

## **Sitzung des Bezirksbeirates Kirchheim vom 22.10.2019**

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

## **Sitzung des Jugendgemeinderates vom 19.11.2019**

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

## Sitzung des Konversionsausschusses vom 11.12.2019

**Ergebnis:** vorberaten

## **Sitzung des Gemeinderates vom 17.12.2019**

**Ergebnis:** Antrag wurde behandelt

## Antrag Nr.: 0024/2019/AN

Briefkopf des Antragstellers:

Stadt Heidelberg  
Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Eckart Würzner  
Marktplatz 10  
69117 Heidelberg



### Gemeinderatsfraktion

Matthias Diefenbacher  
*Fraktionsvorsitzender*  
Wolfgang Lachenauer  
Karlheinz Rehm  
Larissa Winter-Horn

Vangerowstr. 2/2  
69115 Heidelberg  
Tel. 06221/18714460  
Fax 06221/18714461

### Antrag im Gemeinderat

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt aufzunehmen:

#### **Realisierung eines zweiten Ausbildungshauses in Patrick Henry Village**

Die Stadtverwaltung wird gebeten, die Realisierung eines zweiten Ausbildungshauses in Patrick Henry Village zu planen.

#### **Begründung**

Das erste Heidelberger Ausbildungshaus bietet seit September 2016 Wohnraum für 66 Auszubildende aus 13 Unternehmen. Das Haus wird sowohl von Unternehmen als auch von Bewohnerinnen und Bewohnern gut angenommen und ist darüber hinaus überregional bekannt. Das Gebäude ist voll belegt, sodass weitere Anfragen auf einer Warteliste stehen. Die Einrichtung Ausbildungshaus wird von allen Beteiligten positiv bewertet. Das erste Gebäude ist ein wichtiger Baustein, um die Attraktivität des Ausbildungsstandortes Heidelberg zu erhöhen, bezahlbaren Wohnraum für Auszubildende zu bieten sowie Betriebe bei der Suche nach geeigneten Nachwuchskräften zu fördern. Der Beirat des Ausbildungshauses äußerte Mitte 2018 erneut den deutlichen Wunsch nach einem zweiten Ausbildungshaus. Die Heidelberger Dienste gGmbH sowie die Wirtschaftsförderung schließen sich dieser Meinung an. Die Heidelberger Dienste gGmbH sind ausdrücklich bereit, ein weiteres Ausbildungshaus zu betreiben.

Patrick Henry Village (PHV) ist aus Sicht von Unternehmen eine sehr attraktive Fläche, wie von Industrie- und Handelskammer (IHK) Rhein-Neckar, Kreishandwerkerschaft Rhein-Neckar, Hotel- und Gaststättenverband, dem Handelsverband Nordbaden e.V. und der Architektenkammer be- kundet wurde, aber auch interessant für neue wissenschaftliche Einrichtungen. Dabei wurde auch der Wunsch nach günstigem Wohnraum für Auszubildende vielfach geäußert.

Mit einem zweiten Ausbildungshaus in PHV könnte diesem Wunsch Rechnung getragen werden. Die kurzen Wege zu ihren Arbeitgebern wären für die Bewohnerinnen und Bewohner eines zwei- ten Ausbildungshauses ideal. Gleichzeitig weist PHV eine ganze Reihe von Bestandsgebäuden auf, die mit dem ersten Ausbildungshaus vergleichbar sind. Eine wirtschaftliche Lösung sollte daher möglich sein.

Mit freundlichen Grüßen

**gezeichnet Heidelberger-Fraktion**